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时政新闻

《孙子兵法》云：“求其
上，得其中；求其中，得其
下。”开好专题民主生活
会，亦须把标准定得高。

标准决定质量，高标
准才能成就高质量。具体
到当下的郑州，要以兰考
县委班子专题民主生活会
为标准，学习借鉴兰考县
委班子专题民主生活会的
经验做法，更要结合当下
我市群众路线教育实践活
动开展的实际情况，树立
高标准、贯彻严要求、下足
真功夫，开好高质量的专
题民主生活会。

思想认识要深。全市
各级各部门要认真组织传
达贯彻习近平总书记在兰

考调研指导时的重要讲话
精神，深刻领会、全面把握
精神实质，切实把中央、省
委、市委的部署要求体现
到教育实践活动中，认真
负责、实事求是、一丝不
苟，认真开好高质量的专
题民主生活会。

查摆问题要实。按照
“围绕群众生活的服务、经
济社会发展的服务和维护
群众合法权益的服务查找
工作问题，围绕工作问题
查找作风问题，围绕作风
问题进行整改”的“三个围
绕”要求，查摆突出问题。
要全面深入、准确深刻，更
要充分到位、见事见人。

开展批评要真。“木受

绳则直，人受谏则圣。”民主
生活会要全面开展批评和
自我批评。批评要有针对
性，要有的放矢：自我评价
要放下面子、丢掉架子、不
怕揭短、不怕丢丑，相互批
评要做到不绕弯子、真刀真
枪、直指要害、一针见血。
动真碰硬、真批实评，才能
触动思想、触及灵魂，才能
以高标准确保高质量。

标准高或低，质量大
不同。标准定得是高还是
低，直接决定了专题民主
生活会开展的最终质量。
而民主生活会质量的高
低，更是决定了群众路线
教育实践活动开展的最终
成效。按照习近平总书记

提出的“标准要定得高、尺
子要把得严、功夫要下得
深”的重要指示要求，定标
准的问题是关键性问题，
更是决定性问题。

插壮秧，谷满仓。在
第二批群众路线教育实践
活动如火如荼开展之际，
严格按照中央、省委、市委
确定的程序、步骤和质量
要求，高标准、严要求地做
好每一项工作，更能为后
续工作的开展打牢坚实
根基。标准定得高，基础
打得好，群众路线教育实
践活动阶段工作和最终
成效的取得，必能因此获
益而事半功倍，收获累累
硕果。

本报讯 6月7日，由国家发改
委城市和小城镇改革发展中心
主办的县域新型城镇化建设新
密模式座谈会在新密市举行，
国家发改委、财政部、住房与城
乡建设部、国土部、环保部、农
业发展银行等 10 余部门对新
密市城镇化建设工作现场观
摩、座谈研讨，给予了充分肯
定，并指出新密模式值得推广。

与会领导和专家纷纷发

言，对“新密模式”进行探讨，
一致认为：该市的新型城镇化
建设规划坚持了以人为本、产
城融合、城乡统筹、生态文明，
最大限度节约集约利用土地，
最大限度配套、共享基础设施
和公共服务资源;把生态文明
建设放在突出地位，融入新型
城镇化建设全过程，合理利用
土地资源，加大生态保护力
度，保障了新型城镇化建设科

学、有序、持续推进。
新密是郑州都市区的重要

组团，毗邻郑州航空港经济综合
实验区，是全国绿化模范县市；文
化底蕴深厚，被命名为“中国羲皇
文化之乡”、“岐黄文化发祥圣
地”。2013年，该市完成生产总
值559.8亿元，城镇居民人均可
支配收入22617元，城乡居民储
蓄余额224.4亿元。该市成立了
新型城镇化建设指挥部和专门

工作机构，统筹推进全市新型
城镇化建设。使全市农村70%
左右的人口进入城镇、30%左
右进入新型农村社区。产业发
展规划突出产城互动、融合发
展，统筹规划工业、农业和现代
服务业，合理布局产业集聚区、
专业园区、农民创业园、粮食生
产基地和高效农业生产基地。
郑州晚报记者 王银廷
通讯员 王闫军

国家发改委、财政部等部门现场观摩、研讨

新型城镇化建设“新密模式”获肯定

郑州“妇女之家”
规范化建设
专题培训班开班
本报讯 昨日上午，为期一周的郑州
市“妇女之家”规范化建设专题培训
班在郑州女子学院（郑州师范学院女
子学院）开班。各省辖市和省直管县
妇联干部，郑州市、县、乡、村四级妇
联干部近300 人参加了开班仪式。

“妇女之家”是基层妇联组织开
展妇女工作的重要阵地。近年来，
郑州市妇联加强基层妇联干部教育
培训和妇女活动阵地的规范化建
设，对于强化妇联工作的基层基础、
推动我市妇女事业创新发展具有重
要意义。 郑州晚报记者 刘怡辰

市老年公寓消防演练
提高老人应急能力
本报讯 发现主机烟感报警，迅速
到达火警地点、发现火源、报警的同
时拿起灭火器开始灭火、消防广播、
全体人员快速、有序地搀扶着白发苍
苍的老人们从公寓内疏散、撤离……
从演练信号发出到全体人员疏散、
撤离完毕仅用5分钟。

今年6月是全国第13个安全生
产月，为了进一步提高老年公寓护
理员和老人们的消防安全防范意
识，增强老人的应急自救能力，市老
年公寓近日组织开展了一场消防灭
火逃生应急演练活动。

据了解，市老年公寓现居住有
280多名老年人，他们的平均年龄超
过了 75 岁，全面提高老人们处置消防
火灾及其他突发事件的能力非常必要。
郑州晚报记者 裴蕾 通讯员 李斐

郑州市莆田商会举行
湄洲妈祖分灵安座仪式
本报讯 6 月 6 日下午，湄洲妈祖分
灵中原大地安座仪式在郑州莆田商
会举行。据悉，这是郑州首次从湄
山妈祖祖庙请来妈祖分灵像安座。
共 300 余位来自莆田商会的企业家
及社会各界人士参加了这次仪式。

“莆田祖先多由中原迁徙而来，
这次湄洲妈祖分灵中原大地，是郑
州市莆田商会为传承源远流长之妈
祖信俗，顺应广大在豫莆田乡亲及
社会各界人士的关切，特地从湄洲
妈祖祖庙，迎请已开光的妈祖神
像。”郑州市莆田商会会长李金裕介
绍说。据了解，该神像将长期供奉
于郑州市莆田商户一楼大厅内。
郑州晚报记者 张玉韩 肖雅文

■新闻链接

妈祖，被 称 为“ 海 上 和 平 女
神”。在航海技术不发达的年代，乡
土观念浓厚的出海人，主要信仰妈
祖，常携带妈祖神像随行保佑，从湄
洲祖庙请来的妈祖像更被视为妈祖
分灵，妈祖信仰就这样随着我国海
外交通贸易的发展和华侨出国人数
的增多而传遍世界各地。

昨日上午，市委书记吴天君带领市直有关单位负责人到河南保税物流中心调研跨境贸易电子商务服务
试点工作。
市委常委、副市长薛云伟一同调研。

昨日下午，市委副书记、市长马懿在郑会见了绿地集团董事长、总裁张玉良一行，双方就进一步加强沟
通、深化合作进行了充分洽谈，达成了广泛共识。
市领导孙金献、张建慧、张延明、张俊峰一同参加会见。

标准要定得高
——三谈高质量开好专题民主生活会

□郑实

本报讯 昨日，市长马懿主持
召开市政府第六次常务会议，
重点听取各县（市）区、环保、
公安等部门关于我市大气污
染防治工作的情况汇报，通过
了《郑州市大气污染防治工作
实施方案（2014-2018）》（以下
简称《方案》）。

《方案》列出了我市大气
污染防治工作的目标：2014
年，郑州市城区极端气象条件

造成的雾霾天气得到遏制，环
境空气中细颗粒物（PM2.5）平
均浓度比 2013 年下降 3%以
上，控制在 105 微克/立方米以
下；2016 年，郑州市城区环境
空气质量总体保持稳定并得
到有效改善，环境中细颗粒物

（PM2.5）平均浓度比 2013 年
下降 10%以上，控制在 95 微
克/立方米以下；2018 年，郑州
市城区空气质量明显好转，重

污染天气较大幅度减少，环境
中细颗粒物（PM2.5）平均浓度
比2013年下降20%以上，控制
在 85 微克/立方米以下。《方案》
还从深化行业大气污染治理、
有效控制机动车污染、全面遏
制扬尘污染等方面进行了详尽
的规定。经过认真讨论，会议
原则上通过了《规划》。

会议还听取了市发改委
关于我市“1~5 月份经济形势

分析”。5月份，在全国经济回
暖形势下，我市部分指标继续
保持企稳回升形势，与 4 月份
相比，经济收入、实际利用外
资两项指标较 4 月份有所回
升，规模以上工业增加值较 4
月份明显下降，房地产市场逆
势向好。整体来看，1~5月份，
全市经济运行总体呈现“缓中
趋稳、稳中微升”态势。
郑州晚报记者 董艳竹


